



TOP 13

**Überarbeitung der Agenden: "Die kirchliche Trauung", "Die Heilige Taufe",
"Einführungen"****Bericht des Theologischen Ausschusses****in der Sitzung der 15. Landessynode am 5. Juli 2014**

Frau Präsidentin, Hohe Synode,

der Theologische Ausschuss hat sich in seinen ersten drei Sitzungen mit dem an ihn verwiesenen Antrag Nr. 11/14 Überarbeitung der Agenden: „Die kirchliche Trauung“, „Die Heilige Taufe“, „Einführungen“ intensiv beschäftigt. Der Theologische Ausschuss war sich darin einig, dass die Überarbeitung aller drei im Antrag Nr. 11/14 aufgeführten Agenden dringend notwendig ist. Einigkeit wurde darin erzielt, die Taufagende, nicht zuletzt auf Grund ihrer theologisch fundamentalen Bedeutung, zuerst in Angriff zu nehmen. Da aber die Trauagende genauso dringend überarbeitet werden sollte, haben wir dem Verfahren eine zeitliche Terminierung verliehen, die sicherstellen soll, dass in der Mitte der Legislaturperiode mit der Überarbeitung der Trauagende begonnen werden soll. Dies hat nicht notwendig zur Folge, dass die Qualität der Arbeit darunter leiden wird.

Natürlich wird sich der Ausschuss auch noch einmal die Ergebnisse des Konsultationsprozesses zur Taufe vor Augen führen und darin erarbeitete Themen aufgreifen. Möglicherweise sind auch Synergieeffekte zu erzielen mit der Taufagende, die derzeit von der VELKD erarbeitet wird. Wir haben uns vorgenommen, auf milieuspezifische Gesichtspunkte in der Erarbeitung einer neuen Taufagende zu achten. Der Theologische Ausschuss wird die Arbeit der Liturgischen Kommission konstruktiv begleiten und sich zu diesem Zwecke mit grundsätzlichen Fragen wie der nach der Bedeutung der Kasualien in unserer heutigen Gesellschaft beschäftigen, mit dem Problem der Wiedertaufe, sowie mit der Frage nach dem Verhältnis von Kindertaufe zu Erwachsenentaufe. Die Frage nach dem Stellenwert der Tauferinnerung und der Kindersegnung wird bei diesen grundsätzlichen Überlegungen nicht fehlen. Das sind nur einige der die Taufe berührenden Fragen.

In unserer nächsten Sitzung werden wir uns einen Plan erarbeiten, der alle wichtigen Themenschwerpunkte zum Thema Taufe in einem Arbeitskonzept für den Theologischen Ausschuss aufführen wird.

Ich bringe daher den konkretisierten Antrag Nr. 36/14 ein, der den Antrag Nr. 11/14 ablöst. Wir bitten, den Antrag Nr. 36/14 sofort zu beschließen. Er lautet:

Die Landessynode möge beschließen:

Der Oberkirchenrat wird gebeten, die Liturgische Kommission mit der Überarbeitung der Taufagende zu beauftragen. Damit keine Verzögerung bei der Bearbeitung der beiden anderen noch zu überarbeitenden Agenden auftritt, soll ab dem 1. Januar 2017 mit der Überarbeitung der Trauagende begonnen werden.

Vorsitzender des Theologischen Ausschusses, Dr. Karl Hardecker